
Herzlich Willkommen zur 1. Dialogveranstaltung!
am 22.02.2022



18 Uhr
Begrüßung durch den Bürgermeister
Übersicht über die Ziele und den Ablauf des 
TeamDialog Wolfenbüttel
Ihre Erwartungen an den TeamDialog Wolfenbüttel
Vorstellung der heutigen Themen
Fragen und Diskussion

19:30 – 19:50 Pause
Vertiefung der Themen in den Arbeitsgruppen I
Vertiefung der Themen in den Arbeitsgruppen II
Vorstellung der Diskussion in den Arbeitsgruppen im 
Plenum
Ausklang

21:15 Uhr

Agenda



Voting der Themen für 
die virtuelle 
Arbeitsgruppe

Liebe Akteure, bitte stimmen Sie nun für Ihr 
favorisiertes Thema für die virtuelle 
Arbeitsgruppe ab. Dieses wird für die 
Menschen vor Ort in der Lindenhalle nicht 
mehr bearbeitbar sein.



Ideeneinreichungsprozess
Erster Entwurf: Wie wird aus einem Vorschlag ein bearbeitbares Konzept?

Haben Sie Ideen für eine Umsetzung der 
einzelnen Prozessschritte?

Notiz

Was gefällt mir? Was sind meine offenen Fragen?

Was sind meine Ideen?Was gefällt mir nicht?

"Pausenprogramm"



Vertiefung in Arbeitsgruppe 1

schnelle 
Reaktion von WF, 

Förderung

Klammer 
fehlt, alles 
Einzelfälle

Anregung

Wollen wir denn 
weiterhin 

Geschäfte in der 
Innenstadt 

haben?

Thema:

PLATZHALTER
Metaplanwand des

Themenverantwortlichen

Schöneres 
Laternenlicht

Liebe Akteure, nennen Sie uns gerne Ihr 
Ideen, indem Sie eine Nachricht in den 
Zoom- Chat schreiben.
Wir übertragen Ihre Gedanken dann in 
das Miro- Board.

gesamtes 
Ziel fehlt

Alternative: 
Erlebnis- 

Gastro, usw

Wo für 
will WF 
stehen?

Anreize 
schaffen

wohin 
will WF?

Gesamtvision 
gewünscht

Gedchäfte 
lang genug 
ausprobiert

warum Fokus 
auf 

Einzelhandel?

Vision 
fehlt

bessere 
Anbindung 

von Ostfalia in 
die Innenstadt

Wissen in die 
Stadt-- dort 
läuft bereits 
ein Projekt

Förderung: 
studentisches 
Wohnen wenig 

benutzt

oder nicht 
allzu bekannt 

(Chat- 
Kommentar)

Chat- Kommentar:Die Zeiten der 
Nutzung der Innenstadt sind 
leider sehr begrenzt. So ist ab 

18.00 Uhr in der Stadt eigentlich 
nichts mehr los - außer 2-3 

gastronomische Betriebe. Für die 
arbeitende Bevölkerung kann so 
keine Nutzung mehr stattfinden

Chat: Lüneburg 
hat kein 

Braunschweig in 
10 Minuten 
Entfernung.

Chat: 
Erstsemesterw

oche 
/Einführung 

WF Angebote 
besser klar 

machen

Die Gastroauswahl in der 
Innenstadt ist mMn ziemlich 

begrenzt. Es gibt oftmals wenig 
Auswahl für vegetarisch/vegan 

lebende Menschen. Und ich 
schließe mich an, dass 

Schließzeiten um 18 Uhr unter 
Woche und 13/14 Uhr am 
Wochenende nicht sehr 
nutzerfreundlich sind.

Von Lüneburg bin ich in 25 Minuten in 
Hamburg mit dem Zug. Von WF mit dem 

Bus in 20 Minuten in BS. So viel 
Unterschied ist da nicht. Aber es wohnen 
generell mehr Studierende in Lüneburg, 
weil die Mieten dort deutlich günstiger 
sind (zumindest war das zu meiner Zeit 

so). Die Zahl der Studierenden in 
Lüneburg ist aber auch fast doppelt so 

hoch.

Ist es eine Idee an die Ü18 
Besucher des Summertime 

Festival Coupons für 
Kneipen auszugeben, 

sodass nach dem Festival 
die Innenstadt noch 

besucht wird?

oder spezielle 
Angebote für 
Studenten in 

Kneipen/Gastro 
und Einzelhandel.

Ostfalia 
/ Studierende --> 

durch verschiedene 
Maßnahmen 

dynamische, junge 
Stadt

Anregung

Frage

unklar

Tipp

Legende



Vertiefung in Arbeitsgruppe 2

Ansprechpartne
r:innen für 
mögliche 

Herausforderun
gen & Probleme Pädago. 

wertvollere 
Spielzeuge 
für Kinder

Anregung

Frage

unklar

Tipp

Thema:

PLATZHALTER
Metaplanwand des

Themenverantwortlichen

Liebe 
Akteure, 
nennen Sie 
uns gerne 
Ihr Ideen, 
indem Sie 
eine 
Nachricht in 
den Zoom- 
Chat 
schreiben.
Wir 
übertragen 
Ihre 
Gedanken 
dann in das 
Miro- Board.

Sitzbank: 
wetterfest 

& 
barrierefrei

auch bei 
Regen 

benutzbar 
/ Dach zB

Kunstobjekte 
regionaler 
Künstler.

Grün- und 
Landschaftsfläc

hen 
wünschenswert

zB auch 
bemerkbar an 
Gastronomien, 

die grünpflanzen 
zur Abgrenzung 

etc. nutzen !!!!

keine 
viereckigen 
Bäume, sind 

kein natürliches 
Bild

Außengastronomie 
fördern

Internetzugang 
(WLAN) in 

Gastronomie 
födern bzw. 
Stadtwlan

Digitalisierung 
in 

Fußgängerzone, 
zB auch Handy 

laden etc

!!!!

iBench

Wunsch auch 
hier: 

Gesamtkonzept 
/- abstimmung

mobile Kübel 
für Außengastro 

--> 
einheitlicheres 

Bild!

Keine Miete für 
Außengastronomi

Kommentar Zoom: Noch einmal zum 
Nachsehen und - denken: Für das Thema 

"Fußgängerzone" sollte man diese 
Unterlagen kennen:

https://ris.wf.de/bi/vo0050.asp? 
__kvonr=3367

Für die heutige Diskussion besonders 
unter "Dokumente" die Datei 

"150421_Vorzugsvariante_20_04_15_Blatt
2red.pdf"

Sichtbarmachen 
der alten 

Wasserwege/
Grachten? 

(optisch) zB wie in 
Reichsstraße

Kommentar: Als 
Sitzmöglichkeiten sollte 
auch Tische dabei sein 
und manche auch mit 

Rückenlehne! Natürlich 
auch mit Grün

Ich weiß nicht, ob das 
Unterhalten von 

Grünflächen ein Problem 
ist - fand den Vorschlag mit 
den Plastikblumen vor ein 

paar Monaten nicht 
komisch

Ansiedlung von 
Existenzgründern 

im Handel mit 
interessanten 
Konzepten zu 

günstigen Mieten.

Legende

https://ris.wf.de/bi/vo0050.asp?__kvonr=3367
https://ris.wf.de/bi/vo0050.asp?__kvonr=3367


Feedback
zur 1. Dialogveranstaltung

Das hat mir gut gefallen Das wünsche ich mir

Das habe ich nicht verstanden Ich habe da noch eine Idee

Liebe Akteure, nennen Sie uns gerne Ihr 
Feedback, indem Sie eine Nachricht in den 
Zoom- Chat schreiben.
Wir übertragen Ihre Gedanken dann in das 
Miro- Board.


